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Índice de confiança da Construção apresentou crescimento de 2,1 pontos e acumulou 94,2 pontos, o maior desde maio de 
2014, resultante da melhora do mercado imobiliário residencial. Em Mato Grosso, a expectativa segundo o Sinduscon-MT 
é que a recuperação do setor seja constante

CONSTRUÇÃO CIVIL ATINGE MAIOR 
NÍVEL DE CONFIANÇA DESDE 2014
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REUNIMOS MAIS DE
1,2 MIL OFERTAS
DE TRABALHO

A nova safra de 
algodão está a 
caminho. A semeadura 
da nova safra 19/20 
já atingiu 56,58% do 
total da área estimada 
para o plantio (1,1 
milhão de hectares). 
Mesmo diante 
de um cenário de 
dúvidas, os analistas 
do Imea observam 
oportunidades no 
mercado internacional, 
especialmente com a 
elevação do preço da 
pluma devido a fatores 
externos
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DEM VAI DEFINIR SEU CANDIDATO EM 18 DIAS
Cúpula do partido decidiu abrir chance para todos os filiados se lançarem à disputa por 
uma vaga no Senado, enquanto são realizadas pesquisas para apurar os nomes com 
maior probabilidade de vitória. Apesar disso, informações de bastidores dão como certa a 
indicação de um nome Pág. 5
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Cooperação
EDITORIAL

ato Grosso iniciou o ano 
de 2020 com força total, 
imprimindo ritmo industrial 
no campo para aproveitar 

o melhor de seu potencial. Com isso, o 
primeiro mês nem terminou e a nova 
safra de algodão está avançando, com 
mais de 56% da área plantada com 
as sementes do ouro branco, um de 
nossos principais – e mais valorizados – 
produtos de exportação. 

Especialistas em mercado 
internacional acreditam que as 
margens dessa safra serão menores em 
comparação com a safra 2018/2019, 
quando o Brasil se beneficiou 
largamente da guerra comercial entre 
Estados Unidos e China. Ainda assim, 
não é motivo para se desesperar. 
Apesar da perspectiva de reduzir em 
9% o volume de exportações, os preços 
seguem atrativos e a maior parte da 
safra já foi comercializada.

A melhor notícia, no entanto, vem 
do outro lado do mundo, com a visita 
do presidente Jair Bolsonaro à Índia. 
Os dois países resolveram estreitar o 

relacionamento e cooperar nas pesquisas 
que envolvem melhoramento genético e 
capacitação técnica para a produção de 
proteína animal. Há expectativa ainda 
de que o Brasil coopere na instalação 
de um centro de excelência em pecuária 
leiteira na Índia.

Um comunicado conjunto foi feito 
pelas duas nações, apontando a 
cooperação em 48 pontos diferentes, 
seis dos quais envolvem a área de 
agricultura, pecuária e processamento 
de alimentos. Os países pretendem 
reforçar as trocas comerciais na área de 
alimentos, o que abre um campo bom 
para os produtores mato-grossenses. 
Além disso, há uma parceria em rumo 
para transformar o etanol em uma 
commodity, o que pode trazer grandes 
fluxos de capital para nosso estado, 
um dos maiores produtores de milho e 
aspirante a maior produtor de etanol do 
Brasil.

É isso que se espera: que as nações no 
caminho do desenvolvimento se unam 
para colaborar e construir, juntos, um 
caminho para o progresso.

CHARGE
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PÁGINAS DA HISTÓRIA

Felipe Leonel

Após a confirmação 
da instalação da primeira 
universidade federal em 
Mato Grosso, os cuiaba-
nos também pediam a 
criação da Faculdade de 
Medicina, em Cuiabá, já 
que em Campo Grande o 
curso existia desde 1968. 
O pedido da criação da 
faculdade, conforme a 
edição nº 5.632 de O Es-
tado de Mato Grosso, foi 
encaminhado ao gover-
nador Pedro Pedrossian. 

“O texto do documen-
to foi concluído ontem à 
noite e solicita ao chefe 
do Executivo mato-gros-
sense que o novo esta-
belecimento de ensino 
superior entre em funcio-
namento já no corrente 
ano letivo. Diz ainda o 
documento que já foram 
estudadas todas as face-
tas do assunto”, afirmava 
a matéria de capa do jor-
nal, que circulou no dia 
29 de janeiro de 1970.

Ainda de acordo com 
o estudo citado na maté-
ria, já existiam todas as 
condições técnicas para 
a instalação da Faculdade 
de Medicina de Cuiabá, 
que seria instalada na Ci-
dade Universitária, onde 
seria construída naque-
le ano a Universidade 
Federal de Mato Grosso 
(UFMT). A criação da fa-
culdade foi um pedido 
de todos os dirigentes 
de classes da Baixada 
Cuiabana. 

Também era destaque 
naquela edição a notícia 

de que o governo federal 
havia acionado a Prefei-
tura de Várzea Grande. 
A razão era uma suposta 
ocupação irregular de um 
prédio da Aeronáutica. 
O governo federal pedia 
o imóvel de volta, sendo 
que a prefeitura afirmava 
ter terminado de concluir 
o prédio e cobrava uma 
indenização. 

Sarita Baracat, prefei-
ta de Várzea Grande, à 
época, respondeu à União 
afirmando que não abria 
mão de fazer a defesa 

do município de Várzea 
Grande. 

“Sarita Baracat lem-
brou que seu mandato 
chega ao fim no próximo 
dia 31, mas que a luta 
pelos direitos da Munici-
palidade continuará atra-
vés do seu sucessor, pois 
ele perderá o mandato se 
omitir na defesa de bens, 
rendas, direitos ou inte-
resses do Município, con-
forme reza a Constituição 
Federal, quando define as 
responsabilidade dos ad-
ministradores públicos”.

ENSINO SUPERIOR

Após vinda da UFMT, cuiabanos
pediam Faculdade de Medicina

FOTOGRAFIA: 
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Francisney Liberato (*)

Não basta alimentarmos sonhos se 
não tivermos coragem e ousadia para 
realizá-los. Tornar um sonho em uma 
realidade, é como romper as correntes 
do impossível.

No dia 28 de agosto de 1963, 
Martin Luther King Jr. discursou para 
aproximadamente 250 mil pessoas, 
nos degraus do Lincoln Memorial, em 
Washington, sobre o sonho de ver uma sociedade 
em que todos fossem iguais sem distinção de 
cor e raça.

King, nascido na Geórgia, era negro, foi pastor 
protestante e ativista político estadunidense. Ele 
foi líder do movimento pelos direitos civis nos 
EUA.

Durante a Marcha sobre Washington, King 
liderara o boicote aos ônibus após o caso Rosa 
Parks e, a partir de então, foi o protagonista na 
luta a favor dos negros americanos. Foi nesse 
momento que ele fez o seu mais célebre discurso, 
intitulado “Eu tenho um sonho”.

Quais são os seus sonhos? O que você 
gostaria de realizar até o final deste ano? Quais 
são as suas perspectivas sobre o futuro?

Na história verídica de Martin Luther King Jr., 
o sonho dele e de muitos cidadãos americanos, 
na época, era a efetivação e a preservação de 
um Estado livre, justo e sem quaisquer tipos de 
discriminações.

O sonho virou realidade. Hoje, abertamente, 
exceto alguns ínfimos casos isolados, não vimos 
mais a exacerbada discriminação e racismo, que 
outrora havia.

E você, pelo que tem lutado? Precisamos ter 
propósitos na vida se quisermos ser pessoas 
melhores e mais felizes. Quem sabe o seu sonho 
seja ser aprovado em um concurso público, ou 
terminar a sua faculdade, que há anos, vem 
protelando, ou ainda, construir uma nova família.

A nossa vida, assim como na história da 
humanidade, ela é cíclica, ou seja, os fatos já 
ocorridos no passado, muitas vezes estão a 
nossa frente novamente para que possamos ter 
o autocontrole e a sabedoria para solucioná-los 
de forma mais assertiva.

Todos temos perspectivas de uma sociedade 
melhor e mais justa. Do ponto de vista coletivo, 
a Constituição Federal do Brasil, prescreve 

em seu artigo art. 3°: “I – construir uma 
sociedade livre, justa e solidária; […] 

IV – promover o bem de todos, sem 
preconceitos de origem, raça, sexo, 
cor, idade e quaisquer outras formas 
de discriminação”.

Pense comigo: os objetivos não 
podem ficar adstritos ao cenário 

pessoal, eles devem ir muito além; 
para que você possa ser completo, é 

indispensável que se lance sonhos em todas 
as áreas da sua vida, seja na vida financeira, 
familiar ou profissional.

I have a dream. Qual é o seu sonho? King, 
lutou, batalhou e o sonho foi realizado.

E você, está esperando que os “milagres 
caiam do céu”? Da mesma forma, não basta 
apenas sonhar e planejar, é necessário lutar, 
perseguir e persistir nos seus sonhos todos 
os dias. Mesmo em nossas lutas existências, 
psicológicas, emocionais, isto é, as nossas 
lutas silenciosas, devem estar contempladas em 
nossos sonhos, para que possamos ser livres.

I have a dream? Assim como no passado, nos 
embates criados por King, e que teve resultados 
satisfatórios, nós podemos sonhar, planejar, 
lutar, persistir, unir e ter fé em favor dos nossos 
sonhos pessoais e coletivos. Que as palavras de 
esperança de Martin Luther King Jr., possa, ser 
a nossa hoje: “Com esta fé poderemos talhar da 
montanha do desespero uma pedra de esperança. 
Com esta fé poderemos transformar os acordes 
dissonantes de nossa nação numa bela sinfonia 
de fraternidade. Com esta fé podemos trabalhar 
juntos, orar juntos, lutar juntos, ir à cadeia juntos, 
defender a liberdade juntos, conscientes de que 
seremos livres um dia”.

Realizar sonhos, é como romper as correntes 
das dificuldades, desesperanças e máculas. 
Que possamos, assim como King, reverberar 
gratidão, pela conquista dos nossos sonhos, nas 
palavras: “Graças a Deus Todo Poderoso, somos 
livres, finalmente”.

F R A N C I S N E Y  L I B E R AT O  B AT I S TA 
SIQUEIRA é Auditor Público Externo do 
Tribunal de Contas do Estado de Mato Grosso, 
Palestrante Nacional, Professor, Coach, Mentor, 
Advogado e Contador. Autor dos Livros “Mude 
sua vida em 50 dias” e “Como falar em público 
com eficiência”.

I have a dream

Pascoal Santullo Neto (*)

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) tomou uma decisão, que por 
ter acontecido nos últimos dias de 
2019, não recebeu muita atenção 
pública, especialmente por parte 
dos contribuintes. A Corte Suprema 
brasileira definiu que o não pagamento 
de impostos por parte dos empresários 
é crime. A decisão final saiu no dia 18 de 
dezembro do ano passado.

A decisão aconteceu sobre um caso relativo 
ao Imposto sobre Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS), mas pode ser estendida a todos 
os tipos de impostos, como IPI, ISS, PIS e Cofins, 
entre outros. Os ministros do STF definiram que é 
crime deixar de pagar o ICMS já declarado, desde 
que haja pelo empresário a intenção de não 
pagar e que se trate de um devedor contumaz, 
caracterizando dolo ou apropriação indébita.

Na prática, o devedor poderá ser processado 
criminalmente e ficará sujeito a ser preso por não 
pagar o tributo. Antes desta decisão o contribuinte 
que deixava de recolher o imposto poderia 
responder apenas pela cobrança judicial em um 
processo cível.

O crime de apropriação indébita de impostos 
acontece quando a empresa repassa o ICMS para 
o preço do produto vendido, destaca o imposto na 
nota fiscal de venda e, posteriormente, informa 
ao fisco em sua escrituração fiscal (Sped Fiscal), 
mas não recolhe o imposto aos cofres, ficando, 
assim, configurado o crime de apropriação 
indébita.

A Lei 8.137 de 1990, em seu artigo 2º, define 
o crime de apropriação indébita como: “deixar de 
recolher, no prazo legal, o valor de tributo ou de 
contribuição social, descontado ou cobrado na 
qualidade de sujeito passivo de obrigação e que 
deveria recolher aos cofres públicos”.

O Superior Tribunal de Justiça (STJ), no 
âmbito do habeas corpus número 399.109, em 
sua Terceira Seção, demonstrou linearidade com 
o entendimento do Supremo Tribunal Federal em 
relação a apropriação indébita do ICMS. O STJ 
fixou pontos que definem ou não a existência do 
crime no caso concreto. São eles: a necessidade 

de existência de dolo, ou seja, a vontade 
de lesar o fisco se apropriando dos 
valores relativos aos tributos e a não 
necessidade de dolo específico, mas 
tão somente da generalidade em se 
ficar com o dinheiro do imposto.

É irrelevante a forma de apuração 
do tributo, seja o imposto apurado 

normalmente pela empresa em conta 
gráfica, seja o imposto apurado na forma 

de substituição tributária. Portanto, em 
qualquer regime de apuração do ICMS pode estar 
configurado o crime de apropriação indébita, 
havendo assim a necessidade de se analisar 
todos os elementos do caso concreto para se 
configurar o dolo.

O entendimento da Terceira Seção do STJ é de 
que o inadimplemento do ICMS só será tipificado 
como delito única e exclusivamente se este se 
apropriar do valor do imposto. Comprovado de 
que não houve a intenção de se apropriar do 
tributo para proveito pessoal, não estará presento 
o dolo. Estariam preservadas, portanto, empresas 
que não puderem pagar o tributo por dificuldades 
financeiras e que não tenham tido a intenção de 
sonegar. Um exemplo, quando o empresário deixa 
de recolher o tributo em razão de aguda crise 
financeira e tenha usado o valor dos impostos 
para o pagamento da folha salarial.

A partir de agora, quando o Ministério Público 
e/ou a Delegacia Fazendária forem investigar e 
ou denunciar um empresário pela prática do crime 
de apropriação indébita, devem se certificar se 
houve realmente o dolo.

O importante é que o empresário saiba que 
a decisão do STF é aplicável a outros tributos 
e contribuições como IPI, ISS, PIS e Cofins. 
Importante também observar os aspectos dos 
tratados internacionais. As decisões superiores 
brasileiras – STF e STJ – ainda não foram 
questionadas na Corte Interamericana de Direitos 
Humanos. A postura dos tribunais, neste caso, 
pode vir a ofender o Pacto de São José da Costa 
Rica, que veda a prisão por dívida, e do qual o 
Brasil é signatário.

PASCOAL SANTULLO NETO é advogado 
tributarista em Mato Grosso

Crime de apropriação indébita
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Produtores seguram sementes de algodão; bom desempenho na colheita da soja e clima favorável 
favorecem avanço no plantio da safra 2019/20

GcomMT/Maria Anffe

O ESTADO DE MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 29 DE JANEIRO DE 2020

Plantio do algodão avança e ultrapassa a metade da área prevista para safra 2019/20, com preços da pluma valorizados por fatores externos

Priscilla Silva

A nova safra de al-
godão está a caminho. A 
semeadura da nova safra 
2019/20 já atingiu 56,58% 
do total da área estimada 
para o plantio (1,1 milhão 
de hectares). Depois de 
a cotonicultura de Mato 
Grosso atingir seu mar-
co histórico de produção 
com 4,79 milhões de to-
neladas na safra passada, 
a previsão é que haja re-
cuo na produção. Fatores 
externos como a incerte-
za causada pela primeira 
fase do acordo comercial 
entre Estados Unidos e 
China pesam na decisão 
do produtor.

Das seis regiões do es-
tado, a Nordeste é a que 
teve melhor desempe-
nho nesta fase, com 100% 
da área semeada. A mais 
atrasada é a região Oeste, 
com 42,6% da área seme-
ada. Os dados são do Ins-
tituto Mato-grossense de 
Economia Agropecuária 
(Imea). Segundo o insti-
tuto, dois fatores contri-
buem para um desempe-
nho positivo nesta fase de 
semeadura do algodão.

 “Com uma trégua nas 
chuvas e um bom anda-
mento na colheita da soja 
em Mato Grosso, a seme-
adura do algodão para a 
safra 19/20 registrou um 
avanço semanal de 28,49 
p.p., alcançando 56,58% 
do total da área estimada 
para o estado”, avaliam os 
técnicos do Imea.

Para este ano espera-
-se um recuo no volume 
de exportação ante o re-
sultado do ano anterior. A 
redução é atribuída à cau-
tela dos produtores diante 
do tratado entre a China 
e os EUA, que deve colo-
car fim à guerra comercial 
entre os dois países.

 “Para o algodão a dú-
vida permanece grande, 
uma vez que a China é o 
maior consumidor da fi-
bra e no último ano tem 
destinado sua demanda 
para outros mercados, 
como o Brasil, que em 
2019 aumentou os envios 
em 67,92% para o país 
asiático”, aponta o Imea.

A incerteza causada nos 
produtores tem como base 
um dos termos da primei-
ra fase do acordo assinado 
pelos dois países. Neles, 
a China se compromete a 
comprar US$ 32 bilhões 
em produtos agrícolas dos 
EUA em dois anos.

No auge da guerra, o 
algodão brasileiro supe-
rou o norte-americano 
em volumes de expor-
tações para a China. Fo-
ram 499,67 mil toneladas 
saídas do Brasil, contra 
292,36 mil toneladas dos 
EUA, as quais, por sua 
vez, tiveram retração de 
-34,05% em relação a 
2018. Mesmo diante de 
um cenário de dúvidas, 
os analistas do Imea ob-
servam oportunidades em 
outros mercados.

 “Mesmo com uma re-
dução neste primeiro mo-
mento por parte da de-
manda chinesa, o algodão 
brasileiro pode aparecer 
em outros mercados, vis-
to que um dos principais 
exportadores, a Austrália, 
vem enfrentando dificul-
dades na safra”, explicam 
os técnicos.

HORA DE BAMBURRAR!

Nova safra de algodão a caminho
CNA Brasil

Priscilla Silva

A reestruturação da 
concessão de incentivos 
fiscais em Mato Grosso 
alarmou o setor de su-
permercados, que apon-
tava aumento nos preços 
de itens que compõem a 
cesta básica. Com quase 
um mês da aplicação das 
novas regras, técnicos do 
governo ainda precisam 
apontar que não há taxa-
ção dos itens essenciais. 
Segundo eles, os merca-
dos aproveitaram o mo-
mento para aumentar a 
margem de lucro.

Dos itens que com-
põem a cesta básica, ape-
nas a carne teve reajuste 
na alíquota do Imposto 
Sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS) 

em Mato Grosso. Nos de-
mais, a regra de não co-
brar impostos permanece.

A Lei 631/2019, que re-
duziu os incentivos fiscais 
no estado, passou a vigo-
rar neste ano. Ela manteve 
a isenção aos produtos da 
cesta: leite, feijão, arroz, 
farinha, batata, legumes 
(tomate), pão francês, 
café em pó, frutas (bana-
na), açúcar, banha/óleo e 
manteiga. Porém, técni-
cos do governo percebe-
ram aumento nos preços 
desses produtos.

 “Alguns itens têm so-
frido aumento de preços, 
como o açúcar. Até de-
zembro de 2019, o açú-
car cristal de dois quilos 
era vendido a uma média 
de R$ 3,50. Desse valor, 
R$ 2,76 era o preço que 

o dono do supermerca-
do pagava pelo produto. 
Como não é cobrado im-
posto sobre os alimentos 
da cesta básica, os R$ 0,74 
restantes do açúcar eram 
o lucro do proprietário”, 
afirma a Secretaria de Fa-
zenda (Sefaz).

Ainda conforme o go-
verno, após a entrada em 
vigor da nova legislação, o 
açúcar cristal de dois qui-
los passou a ser vendido, 
em média, por R$ 4,56. 
Desse valor, o dono do su-
permercado continuou a 
pagar os mesmos R$ 2,76 
pelo produto e também 
continuou a não ser co-
brado imposto do açúcar, 
mas aumentou sua mar-
gem de lucro para R$ 1,80.

(Com assessoria de 
imprensa)

ALÍQUOTA POLÊMICA

Itens da cesta básica não tiveram reajuste no ICMS

Açúcar cristal de dois quilos teve grande aumento, embora nada 
tenha mudado no imposto

Priscilla Silva

Para a safra 2019/2020, 
estima-se uma exporta-
ção de 1,1 milhão de tone-
ladas, uma redução de 9% 
ante a anterior. Os preços 
da pluma de algodão em 
Mato Grosso apresentam 
valorização neste mês 
de janeiro. A redução dos 
estoques e a assinatura 
da primeira fase do acor-
do bilateral entre EUA e 
China contribuíram para 
melhora nos preços. A 
previsão é que os preços 
permaneçam atrativos 
para o mercado futuro.

Conforme o Imea, para 
os contratos de julho e 
dezembro deste ano, as 
cotações no dia 23 de ja-
neiro avançaram 3,66% 
e 1,80%, respectivamen-
te, quando comparado ao 
mesmo dia do mês passa-

Preço do algodão continua atrativo
do. Dessa forma, a arroba 
do algodão foi comercia-
lizada em R$ 98,82/@, 
para julho, e R$ 100,41/@, 
para dezembro.

“Tal aumento está 
atrelado às cotações da 
Bolsa de Nova York e à va-
lorização da moeda norte-
-americana, que por sua 
vez é reflexo da assinatura 
da primeira fase do acor-
do comercial entre a Chi-
na e os EUA. Outro ponto 
que também contribuiu 
na alta das cotações foi a 
redução na estimativa de 
oferta mundial. Sendo as-
sim, com o dólar favorável 
até o momento, os esto-
ques reduzidos e uma de-
manda praticamente es-
tável, os preços em Mato 
Grosso poderão continuar 
atrativos no mercado fu-
turo”, descreve o relatório 
do Imea.

CNA Brasil

Safra terá 1,88 milhão de toneladas de algodão em pluma e 2,4 milhões em caroço

http://www.oestadodematogrosso.com.br/
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Empresários estão mais confiantes
CONSTRUÇÃO AVANÇA

O índice é medido pela FGV e aponta otimismo dos proprietários; acumulou 94,2 pontos, maior desde maio de 2014, quando alcançou 94,6

Tarley Carvalho

A Fundação Getúlio 
Vargas (FGV) divulgou 
nesta terça-feira (28) os 
resultados da Sondagem 
da Construção do mês de 
janeiro. O levantamento 
monitora e também an-
tecipa tendências econô-
micas do setor da cons-
trução. Pela quarta vez 
consecutiva, o principal 
medidor que compõe a 
sondagem, o Índice de 
Confiança da Construção 
(ICST), apresentou cres-
cimento. Desta vez, o au-
mento foi de 2,1 pontos e 
acumulou 94,2 pontos. 
Esta é a maior pontuação 
do índice desde maio de 
2014, quando ele alcan-
çou 94,6.

Esse indicador-sínte-
se é composto por qua-
tro quesitos que, juntos, 
ajudam ao setor analisar 
o mercado e fazer as pro-
jeções. Os quesitos que o 
compõem são: Situação 
Atual dos Negócios; Car-
teira de Contratos; Ex-
pectativas com relação à 
evolução do Volume de 
Demanda nos três meses 
seguintes; e Expectativas 
em relação à evolução da 
Situação dos Negócios da 
Empresa nos seis meses 
seguintes.

O Índice de Situação 
Atual mede a confiança 
dos empresários do ramo 
no momento avançou 
em 1,7 ponto em relação 

a dezembro. Com isso, o 
índice agora acumulou 
84,3 pontos.

O Índice de Expec-
tativas é semelhante 
ao anterior. Porém, ele 
mede a confiança do 
empresário em relação 
aos próximos meses. É 
uma visão futurística 
do índice anterior. Este 
levantamento cresceu 
2,4 pontos em relação 
a dezembro e acumulou 
104,2 pontos. Este é o 
maior acumulado des-
de setembro de 2012, 
quando o índice alcan-
çou 104,5 pontos.

Na divulgação da FGV, 
a pesquisadora Ana Ma-
ria Castelo afirma que 
esse otimismo deve ser 
a dinâmica predomi-
nante em todo o 2020. 
“O primeiro mês do ano 
sinaliza o que deve ser 
a dinâmica dominante 
ao longo de 2020: o au-
mento do protagonismo 
do segmento de edifica-
ções, resultante da me-
lhora do mercado imobi-
liário residencial no ano 
passado”.

Os resultados positi-
vos apresentados nos úl-
timos meses devem ser 
encarados ainda como 
uma estrada rumo à re-
cuperação do quadro an-
terior à crise.

EXPECTATIVA LOCAL 
- As boas expectativas 
nacionais apresentadas 
pela FGV são sentidas em 

Mato Grosso. De acor-
do com o presidente da 
Comissão de Materiais, 
Tecnologia e Qualidade 
do Sindicato da Constru-
ção Civil de Mato Grosso 
(Sinduscon-MT), Hei-
tor Teixeira, a expecta-
tiva é que o ano seja de 
recuperação e constante 
crescimento do setor.

“O mercado é muito 
promissor e haverá com 
certeza um grande apor-

Gilberto Leite

te de recursos de investi-
mentos no segmento de 
construção civil. Isso vai 
movimentar todas as in-
dústrias: revestimentos, 
porcelana, equipamen-
tos, máquinas, cerâmi-
cas, materiais de cons-
trução. Todas elas serão 
alavancadas por esse 
cenário promissor em 
Mato Grosso”, explicou.

O especialista também 
ressalta que esse aqueci-

mento no mercado im-
pacta outros tipos de 
serviços, o que faz dele 
tão promissor e sinaliza-
dor. Por tantos fatores é 
que o ramo de constru-
ção sinaliza como anda a 
economia do país.

À reportagem, Heitor 
explana que o ramo mo-
vimenta a empregabili-
dade de mão de obra não 
qualificada. “O primeiro 
foco é a geração de em-

prego pra mão de obra 
não qualificada. Quase 
todos os segmentos de 
mercado em nossa eco-
nomia têm certa qualifi-
cação: motorista de ôni-
bus, na área de saúde, no 
comércio, até a agricul-
tura exige uma formação 
por conta de tecnologia. 
O segmento de mercado 
que engloba mão de obra 
não qualificada é a cons-
trução”, explicou. 

Tarley Carvalho

Embora mexer com 
obras dê uma baita dor de 
cabeça, especialistas afir-
mam que construir ainda 
significa economizar em 
torno de 30% em relação 
a comprar um imóvel já 
pronto. Além da econo-
mia financeira, a decisão 
de construir também pro-
porciona ao proprietário 
que o imóvel seja feito sob 
medida, obedecendo a um 
planejamento, que leva 
em consideração gostos e 
necessidades.

Para isso, entretanto, é 
primordial que o proprie-
tário procure um arqui-
teto ou engenheiro civil, 
profissionais capacita-
dos para colocar no papel 
as ideias que fervilham a 
mente e, depois, transfor-
má-las em realidade.

E se construir ainda 
pode significar dor de ca-
beça, já há empresas que 
comercializam estruturas 
pré-prontas, reduzindo o 
tempo de obra para que o 
imóvel fique pronto. Em 
certos casos, a estrutura 
pode estar pronta para re-

ceber o acabamento com 
menos de 30 dias.

Para quem não tem 
dinheiro, também há li-
nhas de financiamento 
do governo federal para 
que o sonho da casa pró-
pria possa ser realizado. 
Para aderir a uma dessas 
linhas criadas para com-
pra de material de cons-
trução, o terreno precisa 
estar todo regularizado 
junto aos órgãos com-
petentes. O proprietário 
também precisa já ter al-
gum recurso próprio para 
dar início à obra.

Técnicas de construção 
avançam e geram economia

Jana Pessôa

Os interessados devem procurar uma unidade do Sine mais próxima, pois 
as vagas podem ser preenchidas a qualquer momento

As boas expectativas nacionais apresentadas pela FGV também são sentidas em Mato Grosso

Da Redação 

O Sistema Nacional de Empregos (Sine) 
oferece 1.267 vagas de emprego em Mato 
Grosso nesta semana. As vagas estão 
distribuídas em 28 municípios, contando 
com a capital. 

Os municípios com mais oportunidades 
são: Sapezal, com 391 vagas, e Lucas do 
Rio Verde, com 260 oportunidades de em-
prego. Em Cuiabá e Várzea Grande, são 81 
vagas para o público geral, entre elas, ana-
lista de sistema, auxiliar administrativo, 
montador, soldador, pedreiro e telefonista. 

Já para as pessoas com deficiência 
(PCDs), o Sine está com 14 vagas abertas 
incluindo as áreas de manobrista, auxiliar 
contábil, consultor de vendas, repositor de 
mercadorias e vendedor pracista.
Veja a quantidade de vagas disponíveis: 
Sapezal ..................................................... 391 
Lucas do Rio Verde ............................... 260 

EMPREGOS

Sine oferta 1.267 vagas em MT
Cuiabá e Várzea Grande .........................81 
Água Boa ....................................................15 
Alta Floresta ..............................................43 
Aripuanã  ....................................................37 
Barra do Garças ........................................13 
Cáceres  .......................................................06 
Campo Novo do Parecis .........................43
Campo Verde .............................................13
Canarana  ....................................................20
Colíder ........................................................... 7
Confresa ......................................................73
Diamantino ................................................12
Guarantã do Norte ...................................03 
Jaciara .........................................................24 
Juara ............................................................10
Pontes e Lacerda  .....................................29
Primavera do Leste ................................ 07
Rondonópolis ............................................42
São José do Rio Claro............................. 05 
Sinop ............................................................82
Sorriso .........................................................17 
Tangará da Serra ......................................34 

Para quem não tem dinheiro, também há linhas de financiamento para que o 
sonho da casa própria possa ser realizado

Elza Fiúza

http://www.oestadodematogrosso.com.br/


Júlio Campos é o único que se colocou à disposição para disputar o Senado pelo DEM; 
filiados podem se alistar até o dia 14
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DEM definirá candidato em 18 dias
DECISÃO FEDERAL

Cúpula do partido decidiu abrir chance para todos os filiados, mas nos bastidores já há certeza de quem será o escolhido para a eleição

Jefferson Oliveira

A direção do DEM em 
Mato Grosso informou 
que até o dia 16 de feve-
reiro irá definir o nome do 
candidato que vai repre-
sentar o partido na elei-
ção suplementar ao Se-
nado que acontece ao dia 
26 de abril. A decisão foi 
tomada na segunda-feira 
(27), quando a cúpula do 
DEM se reuniu no Palá-
cio Paiaguás para discutir 
a estratégia que o partido 
adotará durante a disputa 
ao Senado.

Na ocasião, também foi 
definido que o partido terá 
candidatura própria para 
prefeito nas 10 maiores 
cidades de Mato Grosso, 
pelo menos.

A cúpula do partido 
convidou todos os filiados 
interessados em dispu-
tar a vaga a inscreverem 
seus nomes até o dia 14 
de fevereiro. Para ‘bater o 
martelo’ serão feitas pes-
quisas internas e estadu-
ais para medir a aceitação 
dos possíveis candidatos. 
Contudo, nos bastidores 
comenta-se que apenas 
Júlio Campos, que já foi 
governador e senador, 
deverá colocar o nome e 

chegar forte na disputa 
pelo DEM. 

Após a escolha do re-
presentante na disputa ao 
Senado, o DEM fará outras 
reuniões para definir se 
irá disputar como partido 
principal ou se irá se aliar 
a outro partido na eleição 
suplementar, até mesmo 
como suplente.

A Justiça Eleitoral es-
tabeleceu até o dia 17 de 
março o prazo final para 
o registro das candidatu-
ras. Apesar de a reunião 
ter acontecido no Palá-
cio Paiaguás com a pre-
sença de Mauro Mendes, 
o governador deverá fi-
car neutro na escolha, já 
que, como lembrou Jú-
lio Campos, Mendes foi 
eleito com a formação de 
várias alianças em 2018 e 
várias dessas siglas têm 
seus próprios planos para 
a eleição ao Senado. Um 
exemplo é o PDT do vi-
ce-governador Otaviano 
Pivetta, que tem traba-
lhado para consolidar sua 
candidatura.

Anteriormente, Men-
des havia exposto sua 
opinião em público di-
zendo que seu candida-
to ao senado seria Carlos 
Fávaro (PSD), mas após 

Gilberto Leite

encontros com a cúpula 
do partido, o governador 
preferiu abster-se de co-
mentar sua escolha, para 
evitar desgastes, tanto 
com o DEM quanto com os 
aliados da eleição passada.

CHUVA DE PRETENDENTES

Gisela Simona confirma
candidatura à vaga de Selma
Jefferson Oliveira

À medida que se apro-
xima o prazo para indi-
cação dos candidatos, al-
guns nomes começam a 
se consolidar na disputa 
para o Senado. Entre eles 
está o da secretária-ad-
junta de Proteção e Defe-
sa do Consumidor, Gisela 
Simona (Pros-MT), que 
tem falado ‘aos quatro 
ventos’ sobre sua inten-
ção de disputar a cadeia 
que pertencia a Selma 
Arruda (Pode), princi-
palmente pelo fato de ter 
sido bem votada nas elei-
ções de 2018, quando 
concorreu ao cargo de 
deputada federal.

“Eu tive 50.682 vo-
tos sendo votada em 111 
municípios que acredita-
ram em meu nome, sen-

do a candidata a deputa-
da federal com o maior 
número de votos dentro 
da capital, então isso de 
fato faz com que a con-
fiança que o povo mato-
-grossense votou no meu 
nome, é que a gente pen-
sa sim em continuar ten-
tando essa representação 
popular”, disse Gisela, 
em entrevista à Rádio Jo-
vem Pan.

Gisela defende seu 
nome como um contra-
ponto à representação do 
agronegócio no Senado, 
argumentando que está 
mais próxima à população 
do estado.

“Hoje temos no Sena-
do dois representantes do 
agronegócio, que é uma 
economia importante de 
nosso estado e valoriza-
mos, mas acreditamos 

que os que não são direta-
mente contemplados com 
o agronegócio precisam 
dessa representação”, 
afirmou.

OUTROS CANDIDATOS 
- O PSDB trabalha para 
lançar a candidatura de 
Nilson Leitão, que chegou 
a disputar o Senado em 
2018, mas acabou sendo 
derrotado, conquistando 
12% dos votos válidos, ou 
330.430 votos. O partido 
disse que a escolha de Nil-
son está definida, apesar 
de o ex-governador Pedro 
Taques sinalizar nos últi-
mos dias que deseja voltar 
a legislar.

Outro candidato que 
surgiu esta semana foi o 
deputado federal Leonar-
do Albuquerque, escolhi-
do pela cúpula nacional do 
Solidariedade. 

Assessoria/ALMT

Simona acredita que os votos que conquistou em 111 municípios de MT são 
um bom termômetro para sua candidatura

COOPERAÇÃO

Brasil e Índia vão dobrar 
as trocas comerciais
Paulo Beraldo/AE

O presidente Jair Bol-
sonaro afirmou que é pre-
ciso levar Brasil e Índia 
“ao local de destaque que 
merecem” e que os países 
têm muito a fazer jun-
tos. A declaração foi dada 
em um discurso para 450 
empresários e autoridades 
em um tradicional hotel 
da capital indiana, onde 
o presidente cumpre uma 
missão de quatro dias.

“Somos quase 20% 
da população mundial, 
estamos entre as dez 
maiores economias do 
mundo, temos muito a 
fazer juntos e levar Brasil 
e Índia no local de desta-
que que eles merecem”, 
afirmou, lembrando que 
os 15 acordos bilaterais 
assinados na viagem são 
um exemplo de que es-
tão no “caminho certo”. 
“(Isso) me dá a certe-
za que nós chegaremos 
a um local de destaque 
para nossos países”.

Brasil e Índia se com-
prometeram a atingir US$ 
15 bilhões em comércio 
bilateral até 2022 – no 
ano passado, o intercâm-
bio comercial foi de US$ 
7,5 bi.

Durante sete minutos, 
o presidente exaltou os 
laços de confiança entre 
os dois países, relembrou 
seu caminho até chegar 
à Presidência e disse que 
o “Brasil mudou”. “Es-
tou maravilhado com mi-
nha passagem pela Índia, 
vocês são excepcionais. 
Descobri aqui muito mais 
coisas em comuns: leal-
dade, a cultura, a vontade 
de vencer e um povo ma-
ravilhoso”. “Temos uma 
cesta muito grande para 
quem quer investir no 
Brasil”.

OUTRO NÍVEL - De 
ambos os lados, a con-
clusão foi de que o rela-
cionamento Brasil-Índia 
sempre foi amigável, mas 
precisa “ir para outro ní-
vel”. “É o começo de um 

novo futuro para os dois 
países em comércio, in-
vestimentos, serviços”, 
disse o ministro do Co-
mércio e Indústria da 
Índia, Piyush Goyal. No 
evento, a Associação das 
Câmaras de Comércio da 
Índia (Assocham) infor-
mou que vai abrir um es-
critório de representação 
no Brasil.

A isenção do visto para 
os 1,3 bilhão de indianos 
entrarem no Brasil tam-
bém foi citada por re-
presentantes do gover-
no local como um marco 
importante na relação – a 
medida está em estudo 
pelo Itamaraty sem data 
para aprovação.

O presidente Jair Bol-
sonaro está na Índia desde 
sexta-feira, onde assinou 
15 acordos comerciais, 
visitou o memorial do lí-
der pacifista Mahatma 
Gandhi e participou como 
convidado de honra do 
primeiro-ministro Na-
rendra Modi.

Alan Santos/PR

Em visita à Índia, Bolsonaro assinou 15 acordos comerciais e se 
reuniu com lideranças locais

http://www.oestadodematogrosso.com.br/


Pai dopa e estupra filha por 5 dias
A garota de 17 anos conseguiu se trancar no banheiro e gritar por socorro. Vizinhos arrombaram a porta e a resgataram impedindo fuga do homem

INIMIGO ÍNTIMO

Ilustração

Jefferson Oliveira

Uma garota de 17 anos 
foi estuprada por cinco 
dias pelo pai, um homem 
de 43 anos que não teve 
a identidade revelada. Os 
estupros aconteceram em 
um apartamento no Re-
sidencial Paiaguás, em 
Cuiabá. 

Segundo consta nas 
informações do boletim 
de ocorrência, a Polícia 
Militar foi acionada para 
atender uma ocorrência 
de estupro. Chegando ao 
local, os PMs encontra-
ram a vítima e uma teste-
munha.

Em conversa com os 
policiais, a adolescente 
relatou que no último dia 
22 seu pai teria lhe dado 
um medicamento e que 
após o ter ingerido perdeu 
os sentidos. A adolescente 
ainda disse que ao reto-
mar os sentidos viu o ge-
nitor praticando sexo oral 
nela e que a mesma sentia 
fortes dores nos órgãos 
genitais.

A garota contou aos 
policiais em depoimen-
to que os estupros con-
tinuaram todos os dias. 
Na segunda-feira (27), o 
suspeito teria tentado es-
tuprar a filha novamente, 
mas essa conseguiu es-
capar e correr para o ba-
nheiro, onde teria gritado 
por socorro. 

Nesse momento, um 
vizinho ouviu os gritos 
e invadiu o apartamen-
to. Ele flagrou o homem 
tentando agarrar a filha 
por trás e interveio na 
situação. O genitor ten-
tou fugir, mas foi detido 
pelo porteiro e o vizi-
nho. 

O homem foi enca-
minhado à Central de 
Flagrantes para serem 
tomadas as medidas ca-
bíveis.

A vítima foi encami-
nhada a uma delegacia 
para prestar esclareci-
mentos e passará por 
exames para comprovar 
os estupros. A Delegacia 
Especializada do Direito 
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Da redação

O homem investigado 
por um homicídio e uma 
tentativa de homicídio 
ocorridos em uma empre-
sa de transporte, em Vár-
zea Grande, teve a prisão 
cumprida nesta segunda-
-feira (27) pela Delegacia 
de Homicídios e Proteção 
à Pessoa (DHPP).

O delegado Caio Fer-
nando Alvares de Albu-
querque, que preside o in-
quérito, representou pela 
prisão cautelar, deferida 

pela Comarca de Várzea 
Grande. O suspeito dos 
crimes teve a prisão efe-
tivada com acompanha-
mento de um advogado. 

Ele é investigado pelos 
crimes de duplo homicí-
dio consumado e tentado, 
qualificados (motivo fútil 
e emprego de recurso que 
impossibilitou a defesa 
das vítimas). O suspei-
to será apresentado em 
audiência de custódia da 
justiça.

O homem confessou 
a autoria do crime, mas 

CASO SOLUCIONADO

Assassino que matou amigo 
em transportadora é preso

diz que agiu após várias 
provocações das víti-
mas.

CRIME - O crime 
aconteceu na noite do dia 
19 de janeiro deste ano. 
Uma das vítimas, atingi-
da por disparos de arma 
de fogo, morreu no local. 
O outro rapaz foi ferido e 
socorrido ao Pronto-So-
corro da cidade.  Vítimas 
e o suspeito tiveram dis-
cussões via aplicativo de 
mensagens envolvendo, 
supostamente, questão do 
trabalho. 

da Criança e do Adoles-
cente (Deddica) investiga 
o caso. 

VÍTIMAS DENTRO DE 
CASA - Em 2018, o Bra-
sil teve 66 mil vítimas de 
estupro. Em oito de cada 
dez casos, as vítimas eram 
mulheres e quase 54% 
delas, meninas de até 13 
anos. Em 76% dos estu-
pros, o autor era alguém 
conhecido da vítima. Es-
ses dados são do Anuário 
do Fórum de Segurança 
Pública, que reúne os nú-
meros do Brasil todo.

DENUNCIE - Disque 
100 – O canal de denún-
cia da Mulher, Família e 
dos Direitos Humanos é 
um serviço de proteção 
a crianças e adolescen-
tes vítimas de violência 
sexual. Ele funciona dia-
riamente, das 8h às 22h, 
e qualquer pessoa pode 
prestar uma queixa, seja 
menor ou maior de idade. 
A chamada é gratuita.

Disque 180 - A Central 
de Atendimento à Mulher 
em Situação de Violên-

cia também é um canal 
anônimo de denúncias. 
Diferente do Disque 100, 
ele é estritamente reser-
vado para casos de abuso 
e agressão contra mulhe-

res. A denúncia pode ser 
feita 24 horas, por qual-
quer pessoa de qualquer 
lugar do Brasil e de ou-
tros 16 países (Argentina, 
Bélgica, Espanha, EUA 

(São Francisco), França, 
Guiana Francesa, Holan-
da, Inglaterra, Itália, Lu-
xemburgo, Noruega, Pa-
raguai, Portugal, Suíça, 
Uruguai e Venezuela). 

A garota contou que tomou remédio dado pelo pai e apagou. Apenas depois 
de cinco dias sendo abusada, ela conseguiu pedir socorro

Jefferson Oliveira

Valdinei Magalhães Ri-
beiro, 42, conhecido como 
Ratinho, foi preso no final 
da tarde de segunda-feira 
(27) em uma casa no bair-
ro Módulo 4, na cidade de 
Juína (735 km de Cuiabá) 
horas após ter assassinado 
Everaldo Martins de Jesus, 
46, em um bar.

Segundo as informa-
ções locais, logo que soube 
do homicídio a Polícia Civil 
do município começou as 
investigações e descobriu 
que Everaldo foi assassi-
nado no ‘Bar do Doceiro’ 
na frente de várias teste-
munhas que apontaram 
Valdinei como autor do 
crime.

A polícia montou cam-
pana e conseguiu flagrar 
Valdinei quando o mesmo 
voltava para a sua casa 
no período da tarde horas 
após cometer o homicídio. 
Ao ser detido, os policiais 
encontraram em poder de 
Ratinho um revólver cali-
bre 38 com quatro muni-
ções intactas.

Quando foi preso, o 
suspeito informou para 
a imprensa local que co-

AÇÃO RÁPIDA

Ratinho é preso por matar homem
meteu o homicídio em 
legítima defesa. De acor-
do com Ratinho, horas 

Ratinho alegou legítima defesa e contou que 
desentendimento começou após vítima agredi-lo 

com socos e chutes

USO DE DROGAS

Mãe não dá dinheiro
e filho a esfaqueia
Jefferson Oliveira

Um rapaz esfaqueou 
a própria mãe e ateou 
fogo na casa da famí-
lia que mora no bairro 
Pedra 90, em Cuiabá, 
após a genitora negar 
lhe dar dinheiro para 
que o mesmo compras-
se drogas. O caso acon-
teceu na última segun-
da-feira (27).

Segundo o boletim 
de ocorrência, a mulher 
compareceu na base da 
PM no bairro com fe-
rimentos no braço, di-
zendo que fora vítima 
do próprio filho que 
estava transtornado em 
casa querendo dinheiro 
para comprar drogas.

A vítima ainda re-
latou que o suspeito 
ameaçou atear fogo na 
residência da família 
caso ela chamasse a 
polícia. Imediatamente 
os policiais foram até 
a residência com a ví-
tima e encontraram o 

suspeito em estado de 
euforia.

O acusado já havia 
colocado fogo no col-
chão de sua mãe e tam-
bém quebrado o tan-
que de lavar roupas. A 
mulher ainda apontou 
para os policiais a faca 
em cima da pia ainda 
suja de sangue.

O jovem apresentava 
uma lesão no pé direito 
e braço direito, lesões 
essas que o mesmo re-
latou que sofreu após 
cair em casa. Diante da 
situação, o suspeito foi 
algemado e encami-
nhado a uma delegacia 
para serem tomadas as 
medidas cabíveis.

A vítima recebeu 
atendimento médico 
na Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) do 
bairro Pascoal Ramos e 
foi liberada em segui-
da. O jovem permanece 
à disposição da justiça 
para serem tomadas as 
medidas cabíveis. 

antes de cometer o crime 
ele foi agredido com so-
cos e chutes em um bar 
por Everaldo e um com-
parsa. 

Passado algum tempo, 
Ratinho contou que foi 
jantar na casa da irmã, 
momento em que foi no-
vamente perseguido por 
Everaldo e o comparsa. O 
assassino contou que en-
controu Everaldo no Bar 
do Doceiro e pediu para 
conversar, momento que 
Everaldo, exaltado, o 
agarrou pela camisa.

Armado, Ratinho sacou 
o revólver e atirou contra o 
homem que tentou correr, 
mas acabou caindo morto 
em uma quadra de areia 
próximo ao bar. Ratinho 
deverá responder pelos 
crimes de homicídio qua-
lificado e porte ilegal de 
arma de fogo.

No ano de 2019 o cri-
minoso já havia sido preso 
pela polícia pelos crimes de 
sequestro, cárcere privado 
e agressão praticados con-
tra a sua ex-namorada na 
época. 

Juina News

Gilberto Leite

Crime aconteceu no dia 19 de dezembro e suspeito foi preso nesta segunda 
(27), após investigação da Delegacia de Homicídios e Proteção à Pessoa

http://www.oestadodematogrosso.com.br/
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Incêndio no parquinho do BBB20
TRETAS POR MINUTO

A 20ª edição do Big Bro-
ther Brasil completou uma 
semana no ar nesta terça 
(28), mas já superou tudo 
que aconteceu na edição de 
2019 no quesito polêmicas 
e entretenimento. Ao con-
trário dos participantes do 
ano passado, que eram até 
comparados a vegetais, os 
desse ano - tanto inscritos 
quanto convidados - são 
interessados no jogo e não 
têm medo de se envolver 
em tretas. Porres e con-
versas sobre sexo sem tabu 
dão uma pitada especial à 
edição desse ano.

E já até deu ruim, com 
ameaças de processo após 
a conversa entre Mari Gon-
zalez e Felipe Prior sobre 
zoofilia na tarde do último 
domingo (26). O assunto 
viralizou nas redes sociais 
porque os dois norma-
lizaram a prática sexual 
envolvendo animais, com-
partilhando histórias que 
ouviram de pessoas próxi-
mas.

“É anormal pra gente, 
mas é normal pra pessoa. E 
tudo bem também a pessoa 
querer comer um animal”, 
afirmou Mari, que é ex-pa-
nicat. “Tem gente que fica 
excitado, que transa com 
animal”, completou.

Felipe, por sua vez, re-
velou que até um funcioná-
rio seu dizia que era prática 
comum: “Os peões da obra 
falaram que no Nordeste 
os caras mandavam a pau. 

EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES

Pregoeira

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N° 02/2020

Nadir da Silva
Nobres, 28 de Janeiro de 2020.

A Comissão de Apoio de Pregão, da Prefeitura Municipal de Nobres-MT, 
através da Pregoeira Sra. Nadir da Silva, nomeada pela portaria 
179/2019, torna público aos interessados, que realizará licitação na 
modalidade PREGÃO PRESENCIAL N° 02/2020, do tipo MENOR 
PREÇO GLOBAL DO LOTE, cuja abertura ocorrerá as 08:00h do dia 
10/02/2020, na sede da Prefeitura Municipal de Nobres, situada à Rua 
Ludgardes Hoffmann Riedi, s/nº, Jardim Paraná, Nobres-MT. Objeto: 
Contratação de empresa especializada em software de gestão pública 
integrada para fornecimento de licenças de uso (locação) com acesso 
ilimitado de usuários, migração de dados, implantação, treinamento, 
manutenção e suporte técnico em Software para: Gestão PPA/LDO/LOA, 
Contabilidade e Tesouraria; Geração de Informações para TCE; Gestão 
de Recursos Humanos e Folha de Pagamento; Disponibilização de 
Holerite na Web; Gestão da Arrecadação Municipal; Gestão do ISSQN 
com Emissão de NFS-e; Portal do Contribuinte; Gestão de Compras e 
Licitações; Gestão de Patrimônio; Gestão de Protocolo; Gestão de 
Almoxarifado; Gestão de Frotas; Gestão de Abastecimentos; Portal da 
Transparência; Business Intelligence; Gestão da Educação Municipal; 
Gestão da Assistência Social; Gestão da Saúde; Gestão do Controle 
Interno; e Provimento de Data Center. Tudo isso com pleno atendimento à 
Lei N° 4.320/64, à Lei de Responsabilidade Fiscal, à NBCASP e às 
normativas do TCE-MT, conforme as condições e especificações técnicas 
mínimas constantes neste Edital e seus Anexos. Os interessados 
poderão retirar o edital completo, na sede da Prefeitura Municipal de 
N o b r e s ,  d a s  0 7 : 0 0  à s  1 3 : 0 0 h ,  o u  a t r a v é s  d o  s i t e  
http://www.nobres.mt.gov.br/. Maiores informações poderão ser obtidas 
através do telefone (65) 3376-4200 – Ramal 4218.

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS 
AVISO DE SUSPENSÃO DE LICITAÇÃO CONCORRÊNCIA PÚBLICA 

Nº 02/2020 
TIPO DESTA LICITAÇÃO MENOR PREÇO 

A PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS, Estado de Mato 
Grosso, localizada à Avenida Duque de Caxias, nº 1.000, Bairro Vila 
Aurora, torna público para conhecimento dos interessados que 
SUSPENDE temporariamente a concorrência pública Nº 02/2020, cujo 
objeto é: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA DE 
ENGENHARIA, PARA A EXECUÇÃO DO SEGUINTE SERVIÇO : 
“PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA CBUQ E DRENAGEM DE ÁGUAS 
PLUVIAIS, A SEREM EXECUTADAS EM DIVERSAS RUAS E 
AVENIDAS DO RESIDENCIAL PARQUE UNIVERSITÁRIO, NESTE 
MUNICÍPIO, CONFORME PROJETO BÁSICO E JUSTIFICATIVA DE 
QUALIFICAÇÃO TÉCNICA ANEXO AO EDITAL”. Tal suspensão se faz 
imprescindível, tendo em vista a necessidade de readequação do 
orçamento conforme MEMO nº 233/2020/SINFRA/ROO. Nesse sentido 
comunicamos que publicaremos novo Edital com as devidas adequações 
para participação dos interessados ao certame em epigrafe. 

Rondonópolis-MT, 28 de janeiro de 2020 
Alfredo Vinicius Amoroso 

Presidente da Comissão de Licitação 
 

AVISO DE LICITAÇÃO TOMADA DE PREÇO Nº 06/2020 
TIPO DESTA LICITAÇÃO MENOR PREÇO 

A PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS, Estado de Mato 
Grosso, localizada à Avenida Duque de Caxias, nº 1.000, Bairro Vila 
Aurora, torna público e oficial para conhecimento dos interessados que 
por ordem do Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Rondonópolis-MT, que 
através de sua Comissão Permanente de Licitação, realizará a tomada de 
preço em epígrafe às 09:00 horas do dia 12 (doze) de fevereiro de 2020, 
na sala de licitações da Secretaria Municipal de Administração, a abertura 
dos envelopes nº.s 01 e 02, contendo os DOCUMENTOS DE 
HABILITAÇÃO e PROPOSTA COMERCIAL, respectivamente, para 
aquisição do seguinte objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA, PARA A EXECUÇÃO DO SEGUINTE SERVIÇO: 
REFORMA DA UMEI NATÁLIA MÁXIMO, LOCALIZADA RUA B, S/N, 
VILA ROSELY, NESTE MUNICÍPIO, CONFORME PROJETO BÁSICO E 
JUSTIFICATIVA DE QUALIFICAÇÃO TÉCNICA ENVIADO PELA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, ANEXO AO EDITAL. Os 
interessados poderão retirar a pasta contendo o edital completo, na sede 
da Prefeitura Municipal, no endereço acima citado, mediante 
apresentação de CD-ROM ou PEN-DRIVE, no horário das 13:00 às 
17:00 horas em dias úteis, ou solicitar através do 
licitacaorondonopolis@hotmail.com, ou retirar no site 
www.rondonopolis.mt.gov.br. 

Rondonópolis-MT, 28 de janeiro de 2020 
Alfredo Vinicius Amoroso 

Presidente da Comissão de Licitação 
 

AVISO DE LICITAÇÃO TOMADA DE PREÇO Nº 08/2020 
TIPO DESTA LICITAÇÃO MENOR PREÇO 

A PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS, Estado de Mato 
Grosso, localizada à Avenida Duque de Caxias, nº 1.000, Bairro Vila Aurora, 
torna público e oficial para conhecimento dos interessados que por ordem do 
Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Rondonópolis-MT, que através de sua Comissão 
Permanente de Licitação, realizará a tomada de preço em epígrafe às 13:00 horas 
do dia 12 (doze) de fevereiro de 2020, na sala de licitações da Secretaria 
Municipal de Administração, a abertura dos envelopes nº.s 01 e 02, contendo os 
DOCUMENTOS DE HABILITAÇÃO e PROPOSTA COMERCIAL, 
respectivamente, para aquisição do seguinte objeto: CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA, PARA A EXECUÇÃO DO SEGUINTE 
SERVIÇO: REFORMA DA CMEI JOÃO LOPES, LOCALIZADA AVENIDA 
PLINIO AGUIAR, PARQUE RESIDENCIAL BURITI, NESTE MUNICÍPIO, 
CONFORME PROJETO BÁSICO E JUSTIFICATIVA DE QUALIFICAÇÃO 
TÉCNICA ENVIADO PELA SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, 
ANEXO AO EDITAL”. Os interessados poderão retirar a pasta contendo o edital 
completo, na sede da Prefeitura Municipal, no endereço acima citado, mediante 
apresentação de CD-ROM ou PEN-DRIVE, no horário das 13:00 às 17:00 horas 
em dias úteis, ou solicitar através do licitacaorondonopolis@hotmail.com, ou 
retirar no site www.rondonopolis.mt.gov.br. 

Rondonópolis-MT, 28 de janeiro de 2020 
Alfredo Vinicius Amoroso 

Presidente da Comissão de Licitação 
 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VARZEA GRANDE  
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO 

N. 07/2020 - MENOR PREÇO POR ITEM 
Processo 646829/2020. Objeto: Registro de 
Preços para futuras e eventuais aquisições de 
vasilhames e carga de GLP - Gás Liquefeito de 
Petróleo acondicionado em botijão retornável para 
atender a Prefeitura Municipal de Várzea Grande. A 
realização está prevista para o dia 12 de fevereiro 
de 2020, às 10h00min (horário Brasília - DF).O 
Edital completo está à disposição dos interessados, 
na Prefeitura Municipal de Várzea Grande – 
Superintendência de Licitação, a ser disponibilizado 
através de mídia gravada em dispositivo do 
interessado ou gratuitamente no seguinte 
site:www.bllcompras.org.br/ 
www.varzeagrande.mt.gov.br. 

Várzea Grande-MT, 28 de janeiro de 2020 
Pablo Gustavo Moraes Pereira 

Secretário Municipal de Administração 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VARZEA GRANDE  
RATIFICAÇÃO DO COMUNICADO DE DISPENSA 

DE LICITAÇÃO Nº 07/2020 
Processo nº 649466/2020. Objeto: Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de cadeira 
giratória telada, alta, para atender a Prefeitura 
Municipal de Várzea Grande/MT. GRAFFITE 
COMÉRCIO E SERVIÇOS DE INFORMÁTICA 
EIRELI – CNPJ: 22.063.815/0001-52, com o valor 
total estimado de R$ 3.633,60 (Três mil, seiscentos 
e trinta e três reais e sessenta centavos), o prazo 
de vigência do contrato será de 90 (noventa) dias, a 
partir da data de sua publicação. O presente 
documento está disponível no site: 
www.varzeagrande.mt.gov.br. 

Várzea Grande-MT, 28 de Janeiro de 2020 
PABLO GUSTAVO MORAES PEREIRA 
Secretário Municipal de Administração 

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE VARZEA GRANDE  

AVISO DE RESULTADO DE ANALISE DOS 
DOCUMENTOS PARA HABILITAÇÃO E 

PROPOSTAS DE PREÇOS 
CHAMAMENTO PÚBLICO N° 08/2019 

Processo n. 616994/2019. Objeto: Credenciamento 
de pessoa jurídica para contratação de empresa na 
prestação de serviço para realização de coleta de 
material por meio de punção /biopsia, diagnostico 
por anatomia e citopatologia para atender em 
caráter eletivo aos usuários do sus da Rede 
Municipal da Saúde de Várzea Grande –MT, como 
também de municípios pactuados através da 
Programação Pactuada Integrada –PPI. Destarte as 
análises, atendendo ao item 7.8 do Instrumento 
Convocatório, a CPL ACATA o parecer da Equipe 
técnica da Secretaria Municipal de Saúde/VG, 
tendo em vista que são os responsáveis pelo 
Projeto Básico e detentores do conhecimento 
técnico da área da Saúde, e DECLARA 
DESCLASSIFICADA a licitante LABORATÓRIO 
DE ANATOMIA PATOLOGICA E 
CITOPATOLOGIA DO HOSPITAL DO CANCER 
LTDA inscrita no CNPJ sob nº 21.787.118/0001-81 
por desatendimentos ao Instrumento Convocatório. 
Por conta disso, a CPL, com base no item 7.4 do 
Edital e no Art. 48, inciso 3ª da Lei 8.666/93, abre 
prazo de 08 (oito) dias úteis para que a empresa 
LABORATÓRIO DE ANATOMIA PATOLOGICA E 
CITOPATOLOGIA DO HOSPITAL DO CANCER 
LTDA inscrita no CNPJ sob nº 21.787.118/0001-81 
apresente a nova documentação, escoimadas as 
falhas constatadas O presente documento 
encontra-se disponível no site: 
www.varzeagrande.mt.gov,br. 

Várzea Grande – MT, 28 de janeiro de 2020 
ALINE ARANTES CORREA 

PRESIDENTE CPL 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VARZEA GRANDE  
AVISO DE RESULTADO DE ANALISE DOS 

DOCUMENTOS DE HABILITAÇÃO 
TOMADA DE PREÇOS N° 25/2019 

Processo n. 638217/2019. Objeto: Contratação de 
Empresa Especializada para a Execução das Obras 
de pavimentação e Drenagem, conforme os Lotes a 
Seguir: Lote Único – Ruas Louro, Loro, Rosário 
Oeste, Cáceres, Aroeira, Santos, Rondonópolis, 
Pinheiros E Jacarandá, Bairro Jardim Glória Várzea 
Grande / MT, com extensão de 2.750,02 metros. 
Conforme projeto e planilha anexa a este Edital. 
Destarte as análises e atendendo ao item 9.16 do 
Instrumento Convocatório, a CPL ACATA o parecer 
da Equipe técnica da Secretaria Municipal de 
Viação e Obras/VG, tendo em vista que são os 
responsáveis pelo Projeto Básico e detentores do 
conhecimento técnico da área e DECLARA: 
HABILITADAS as licitantes: MTSUL 
CONSTRUÇÕES LTDA CNPJ: 06.232.484/0001-
80, CAVALCA CONSTRUÇÕES E MINERAÇÃO 
LTDA CNPJ: 79.201.539/0001-69, 
CONSTRUTORA NHAMBIQUARAS LTDA CNPJ: 
03.076.083/0001-90, LEAO MARCONDES 
CONSTRUÇÕES LOCAÇÃO E MANUTENÇÃO 
DE MAQUINAS PESADAS LTDA CNPJ: 
19.324.875/0001-77 e VM CONSTRUÇÕES EIRELI 
- EPP CNPJ: 08.225.968/0001-28. INABILITADAS 
as empresas: CONSTRUTORA AGRIENGE LTDA 
CNPJ: 03.118.726/0001-11 e WELLOX 
CONSTRUTORA E LOCAÇÃO DE 
EQUIPAMENTOS EIRELI - ME CNPJ: 
30.515.116/0001-24, por desatendimentos ao 
Instrumento Convocatório e legislação vigente. A 
CPL abre prazo para interposição de recurso, 
contra a decisão proferida, em conformidade com o 
Item 11 do Edital e Art. 109 da Lei 8.666/93 O 
presente documento encontra-se disponível no site: 
www.varzeagrande.mt.gov,br. 

Várzea Grande – MT, 28 de janeiro de 2020 
ALINE ARANTES CORREA 

PRESIDENTE CPL 
 
 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO ARAGUAIA  
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO 

INEXIGIBILIDADE 001/2020 
PROCESSO DE CREDENCIAMENTO 001/2020 

A Prefeitura Municipal de Alto Araguaia, por 
intermédio de sua Comissão de Credenciamento, 
comunica aos interessados a abertura do 
PROCESSO DE CREDENCIAMENTO 001/2020, 
nos dias 31/01/2020 à 21/02/2020, das 08:00 às 
11:00 e das 13:00 às 18:00 horas (horário de 
Brasília), de segunda-feira a sexta-feira - Sala de 
Licitações. A sessão para exame dos documentos e 
propostas ocorrerá na Avenida Carlos Hugueney, 
572, Bairro Centro, Alto Araguaia-MT. Objeto: 
Credenciamento de empresas para prestação de 
serviços como CASA DE APOIO na Cidade de 
BARRETOS - SP, a pacientes encaminhados 
pela secretaria de Saúde do Município de Alto 
Araguaia-MT. Os interessados no Edital poderão 
solicitar pelo email lici.altoaia@gmail.com e pelo 
Telefone (66) 3481 – 2885 ou 1165. 

Alto Araguaia – MT, 28 de Janeiro de 2020 
Juliane Ribeiro Teles 
Presidente da CPC 
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ANUNCIE
AQUI!

Chegavam no sítio com as 
cabras. Meu funcionário, o 
que tiver está traçando. Ele 
diz que chega na obra e fala 
‘quem nunca deu um talen-
to na cabrinha?’, os caras 
dizem que a cabra até grita 
o nome”.

A conversa pegou muito 
mal e, nas redes sociais, os 
usuários ficaram revolta-
dos com o comportamento 
da dupla. Já tem até polí-
ticos do PSL, ex-partido do 
presidente Jair Bolsonaro, 
falando que vão entrar com 
processo contra a supos-
ta ‘apologia à zoofilia’ por 
parte dos participantes do 
BBB20.

PROPOSTAS INDE-
CENTES - Mari Gonzales 
é um ímã de polêmicas 
dentro da casa. Além da 
história da zoofilia, a ex-
-panicat falou, em conver-
sa com a advogada Gizelly, 
se já recebeu propostas in-
decentes enquanto traba-
lhava no programa ‘Pânico 
na TV’.

“Você já recebeu muita 
proposta indecente?”, quis 
saber Gizelly.

“No Pânico não, na vida 
sim”, contou ela. “No Pâ-
nico não?”, disse Gizelly 
surpresa. “Não. Tem gente 
que fala que tipo recebeu, 
tem meninas que falam… 
mas eu não posso falar isso 
porque eu seria escrota, 
entendeu?! Se eu falas-
se…”, disparou ela, sem 
dar maiores detalhes.

SHOW DE POLÊMI-
CAS - A primeira empare-
dada deste edição, Bianca 
Andrade, é uma das perso-
nagens mais interessantes 
dessa edição. Logo na pri-
meira festa, ela tomou um 
porre e teve uma discus-
são acalorada com Rafa 
Kalimann. As duas já se 
conheciam antes do BBB, 
e Boca Rosa acusou a cole-
ga influencer de ignorá-la 
durante uma festa.

Nessa mesma festa 
aconteceu outra grande 
polêmica dessa edição. 
Petrix Barbosa apalpou 
e chacoalhou os seios de 
Bianca após dar um abra-
ço na influenciadora, que 
estava visivelmente bêba-
da. O vídeo causou revolta 
nas redes sociais e até um 
pedido para ver se houve 
abuso, mas Boca Rosa dis-
se que não teve nenhum 
incômodo. “Lembro que 
dancei com o Petrix. Não 
me causou desconforto, 
zero. Tenho certeza que 
a intenção ali foi me ani-
mar”, disse ela no confes-
sionário.

Após a noite da festa, 
Bianca acordou ao per-
ceber que fez xixi em sua 
cama, na madrugada de sá-
bado (25). Ao contar para 
Manu Gavassi o ocorrido, 
a influenciadora digital 
deixou a colega de confina-
mento chocada. “Acordei 
molhadinha e nem me to-
quei”, disse.

A conversa entre Mari Gonzalez e Felipe sobre zoofilia revoltou muita 
gente nas redes sociais
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TI TI TI
adalo: O DJ Daio 
Ruan realiza a ter-

ceira edição da sua 
festa “Daio, House e 
Friends “. A badalação 
será dia 8 de feverei-
ro, na New Old. 

#Reforma:  I gor 
Noda segue fi rme com 
a reforma do Garden, 
que fi ca pronto depois 
do carnaval, e vem 
com muitas novidades 
para 2020. Toda gale-
ra na boca de espera.

#Casório: Já rece-
bemos o save the date 
do casamento de Na-
tália e Elson Ramos, 
que será no dia 25 de 
abril. Tudo promete 
ser um luxo! 

#Carnaval: O se-
cretário municipal de 
Cultura, Chico Vuolo, 
bateu o martelo: o car-
naval cuiabano será 
na Acrimat, com esco-
las de samba, blocos 
e shows locais e na-
cionais, concentrados 
todos em um mesmo 
lugar e prometendo 
muita alegria e diver-
são.

#Suspense: O em-
presário Adriano Gue-
des vem com novida-
des  para a noite cuia-
bana. A coluna deve 
anunciar na semana 
que vem se é um bar, 
restaurante ou boate. 
Aos curiosos de plan-
tão: fi quem de olho. 

#Festança no mar:
Uma turma de cuia-
banas e cuiabanos se 
preparando para, em 
março, embarcar no 
navio de Chillibeans. 
Serão  três  dias na 
costa brasileira, com 
mais de 15 DJs   e 
muita ferveção. Todo 
mundo disposto a cur-
tir todas. Todo mundo 
querendo se soltar. 
Mais  informações 
www.chillimobcruise.
com.br

#Saúde: Sob co-
mando do dr. Rubens 
Carlos de Oliveira Jr., 
a expansão da rede 
própria é estratégica 
para a Unimed Cuiabá 
em 2020.

UMA MEGA FEIRA DE MODA
Para quem curte andar bem vestido nos dias mais frios do ano, a 9ª Feira de Calçados, Confecções e 

Acessórios (Femoda) é a dica. Com 360 marcas já confi rmadas, o evento apresentará aos lojistas, em-
presários e clientes as mais recentes novidades da coleção outono/inverno. Peças em preto, tons ter-
rosos, listras, animal print e tecidos mais quentes estão entre as tendências para a estação. O evento 
terá início no dia 31 de janeiro (sexta-feira) e segue até 2 de fevereiro (domingo), no Cenarium Rural, 
em Cuiabá. A entrada é gratuita. A Feira oferecerá produtos para a moda feminina, masculina, infantil, 

esportes, bolsas, calçados, além de segmentos específi cos, com bons preços e vantagens na negociação. 
É uma oportunidade para conhecer marcas novas e investir nos nomes já conhecidos do mercado.

VALDOMIRO ARRUDA
COLABORADOR:  YASSER FARES B

Arthur Bastos e Robson Silva

Residência Médica no Hospital de Cuiabá
Mais um galardão para o prefeito Emanuel Pinheiro. Considerado pelo Ministério 

da Saúde como uma das três melhores e maiores unidades de saúde pública do Brasil, 
o Hospital Municipal de Cuiabá Dr. Leony Palma de Carvalho, construído na admi-
nistração de Emanuel, será o primeiro hospital municipal de Cuiabá a oferecer Pro-
grama de Residência Médica. Com foco em ortopedia, traumatologia e medicina in-
tensiva, o projeto será coordenado pela Comissão de Residência Médica da Empresa 
Cuiabana de Saúde Pública. De acordo com o coordenador da COREME/ECSP, Dr. 
Alberto Bicudo Salomão, a unidade passou por diversas visitas técnicas da Comissão 
Nacional de Residência Médica e Comissão Estadual de Residência Médica, além 
do setor de Residência Médica do MEC. Para o prefeito Emanuel Pinheiro, tanto a 
aprovação do MEC quanto os frutos que a COREME trarão para os dois hospitais 
cuiabanos farão com que Cuiabá torne-se uma referência para a medicina brasileira. 
Os candidatos às Residências Médicas do COREME serão escolhidos via Processo 
Seletivo, que será realizado nos próximos meses. Interessados em concorrer às vagas 
já podem se  inscrever por meio do site www.periop.com.br até 3 de fevereiro. 

O DJ André Viet recebendo o carinho dos seus pais, 
Ivan Rosa e Edna Macedo Vasconcelos

A empresária Lucy Macedo, mulher bonita e realizadora 

Formando em Direito, Gabriel Guilherme Oliveira Veloso é 
pré-candidato a vereador por Cuiabá

O empresário Márcio Zanchi curtindo férias em Angra dos Reis A DJ Lolô Bortholacci, animadora das melhores festas

Ilustre aniversariante do mês, o secretário de Estado de 
Cultura, Esporte e Lazer, Allan Kardec, com o vereador por 

Várzea Grande Ícaro Reveles

Feriados 
prejudicam 
o comércio

Apesar de contem-
plar atividades econômi-
cas como aquelas típicas 
do turismo, a maioria dos 
segmentos do comércio 
– principalmente os de 
rua – terá seu faturamento 
prejudicado com o excesso 
de feriados em dias consi-
derados úteis. O comércio 
de Mato Grosso deve dei-
xar de faturar R$ 753 mi-
lhões em 2020, valor 14,6% 
maior do que o registrado 
no ano passado (R$ 657 
milhões). Em todo o país, 
serão 10,5 feriados nacio-
nais contra apenas nove no 
ano passado. E em Mato 
Grosso ainda temos os fe-
riados regionais como o 
aniversário de Cuiabá (8 de 
abril); Dia da Consciência 
Negra (20 de novembro) 
e Imaculada Conceição de 
Maria (8 de dezembro). O 
segmento de vestuário e 
calçados é o que contabili-
za maior prejuízo mensal, 
de 16,7%, para cada feria-
do. As lojas de utensílios 
domésticos aparecem em 
seguida, com 11,6% e, em 
terceiro, os segmentos de 
hiper e supermercados 
(11,5%). Juntos, os três 
segmentos respondem por 
mais da metade (56%) do 
emprego no varejo brasi-
leiro.

http://www.oestadodematogrosso.com.br/
http://com.br/
http://www.periop.com.br/
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